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擾攘兩年的政改爭拗使香港蹉跎歲月，政改爭拗告
一段落後，中央、特區政府和本港各界都呼籲把精力
放回到發展經濟和改善民生。此時，放眼世界，令人
有「香港方兩年，世上已千年」的感慨。兩年來人類
第三次科技革命方興未艾，涉及資訊技術、新能源技
術、新材料技術、生物技術、空間技術和海洋技術等
諸多領域的資訊控制技術革命，極大地推動了人類社
會的變革。

「一帶一路」「互聯網＋」是港青歷史機遇
在此背景下，2013年以來，中央提出了「一帶一
路」的戰略構想和「互聯網＋」的戰略部署。「一帶
一路」是中國利用與有關國家的雙邊多邊機制，借助
區域合作平台，發展與沿線國家的經濟合作，打造政
治互信、經濟融合、文化包容的利益共同體；「互聯
網＋」在內涵上區隔於傳統意義上的資訊化，重新定
義了資訊化，中小企業和青年人發展面臨前所未有
的機遇，借助於互聯網+時代的技術便利，中小企業和
青年人在產業發展中將可大展身手。
在國家實施「一帶一路」和「互聯網＋」戰略中，
香港的優勢是一個國際化大都市，經濟已經充分融合

進全球經濟，有非常國際化的營商網絡和環境，特別是
與海上絲綢之路沿線國家的交往歷史悠久，了解所在國
的法律法規、風土人情、商業及投資規則，擁有大量的
國際化的專業管理人才。而這些方面，恰恰是香港青年
一代的優勢，也是香港青年的巨大歷史機遇。

國家一直關心愛護香港青少年
筆者於2011年5月11日在本報發表題為《幫助香港
青年「立志．築夢．傳承」》的文章，指出香港上世
紀五十至七十年代，不論是新老移民都胼手胝足，一
點一滴打造心中的夢想樂園。當時的「50後」、「60
後」、「70後」年輕人奮力讀書，成為社會精英，實
現了「四仔夢」(屋仔、車仔、老婆仔、人仔)。但隨
時移勢易，「四仔夢」逐漸式微乃至破碎，如今香港
青年沒有父輩和兄長那麼多向上流動的機會。若香港
的經濟和社會結構沿襲現在的狀況發展下去，香港青
年面臨的「四業」即學業、就業、置業和創業問題將
更加困難。香港反對派之所以不希望香港社會向上流
動的渠道和機會擴闊增多，目的就是要將香港青少年
壅塞在人生困境之中，以激發他們的偏激情緒，培育
「憤青」產生的土壤，使他們成為反對派的最大票

倉，為反對派爭奪香港管治權奠定社會基礎。
但是，反對派的如意算盤打不響。國家一直關心和

愛護香港青少年。全國政協主席俞正聲7月17日在北
京會見港澳青年社團考察團時表示，希望港澳青年志
存高遠，勇於承擔時代賦予的使命，自覺把個人的發
展和港澳的前途、國家的命運結合起來，抓住時代機
遇，做國家創業創新的開拓者。國家副主席李源潮8月
8日會見一個香港青年交流團時，點出香港青年面對
「四業」問題：學業、就業、置業和創業，但要解決
這些問題，還是要靠自己去奮鬥，自己去艱辛的打
拚，他強調香港與祖國從來都是命運共同體，「中國
夢」也包含了「香港夢」，這為香港發展提供了動力
和機遇。
「一帶一路」和「互聯網＋」，令享有「一國兩

制」獨特優勢的香港大有用武之地，也令香港青年實
現人生理想有了更加廣闊的空間。香港過去三十多年
受惠於國家改革開放，而香港未來三十年經濟發展重
心是國家「一帶一路」戰略。未來三十年，正是現在
的香港青年奮鬥和打拚的歲月，也是香港青年人的耕
耘期和收穫期，香港青年一定要把握國家的戰略機
遇，努力裝備自己，更多地認知、參與「一帶一路」
和「互聯網＋」戰略，借機獲得更多發展資訊和機
會。

未來三十年香港年輕人的角色
特首梁振英指出，香港年輕人若要受惠於國家的重

要戰略，一定要把握契機「走
出去」，香港年輕人大都通曉
兩文三語，這正是「走出去」
的條件，希望把握住機會的年
輕人在這方面下苦功，裝備好自己。梁振英表示，在
「一帶一路」的大戰略下，像他這一代的成年人的工
作是「鋪橋搭路」和推動，待將來開花結果，時代就
屬於今天的年輕人。
在「一帶一路」的大戰略框架下，「互聯網＋」催
生的是一個創業的黃金時代，國家制定「互聯網+」
戰略，重點推動行動網絡、雲計算、Big Data、物聯
網、電子商務、網絡金融等產業的發展，國家設立
400 億人民幣網絡產業創投基金，扶持產業創新。利
用「互聯網＋」將使青年創業成本大幅降低，香港青
年要把握「一帶一路」和「互聯網＋」戰略帶來的巨
大歷史機遇，化解學業、就業、置業和創業所遇到的
困難。
梁振英多次強調，香港背靠祖國，實行「一國兩

制」，令香港擁有獨特的制度等優點，讓香港可扮演
「超級聯繫人」（Super-Connector）的角色，亦可起
到國家經濟「走出去」的帶路作用。本港青年必須了
解好香港「超級聯繫人」的角色與獨特優勢，才可以
把握好「一帶一路」和「互聯網＋」戰略所帶來的機
遇，開闢一條邁向理想成功的道路。未來三十年香港
扮演「超級聯繫人」的角色與發揮獨特優勢，重任就
落在香港這一代年輕人的身上。

龍子明 全國政協委員 香港青年交流促進聯會創會主席

把握「一帶一路」機遇 拓展人生理想前途
香港青年抓住國家「一帶一路」戰略的寶貴機遇，就可以拓展自己的未來人生，把自己的

夢想融入「中國夢」。香港未來三十年經濟發展重心是國家「一帶一路」戰略，未來三十年

香港扮演「超級聯繫人」的角色與發揮獨特優勢，重任就落在香港這一代年輕人的身上。
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向公民黨企圖操控港大的行徑說不

公民黨操控衝擊事件 志在滲透港大
港大校委會委員李國章日前點名批評公民黨

傷害港大自主、干預學術自由及發展，並指希
望公民黨不要因明年選舉需要而製造話題，將
大學「擺上神主」。實際上，公民黨操控副
校長遴選風波以及衝擊事件，不僅是為明年立
法會選舉儲備彈藥，而且最終目的是要把港大
變成公民黨的平台和基地。由於事件引起社會
輿論嚴厲譴責，眼見「偷雞不成蝕把米」，於
是才急急切割企圖置身事外。然而，有份參與
衝擊的是公民黨黨員陳清渭；成立關注組向校
委施壓的是梁家傑、吳靄儀；余若薇甚至在衝
擊當日跟暴徒包圍校委。公民黨操控衝擊事
件，已從幕後走上台前。陳文敏劣跡斑斑，公
民黨千方百計要將陳文敏推上港大副校長寶
座，出任負責港大人事管理的副校長，管理黜
陟升遷，目的就是要在人事上進一步滲透港
大，將其變成公民黨的平台和基地。
公民黨向本港大學滲透的情況是嚴重的，例

如，公民黨創黨主席關信基曾擔任中文大學政
治與行政學系主任，公民黨前主席陳家洛是香
港浸會大學政治及國際關係學系副教授，公民
黨核心成員陳文敏是香港大學前法律學院院
長，公民黨前秘書長鄭宇碩是香港城市大學政
治學講座教授，公民黨創黨黨員和執委麥偉年
是香港理工大學會計及金融學院法律系教授，
公民黨前副主席和執委張超雄是香港理工大學
應用社會科學系講師。港大副校長遴選風波以
及衝擊港大校委會事件，暴露了公民黨重點企
圖滲透和操控的是港大。
早年的「鍾庭耀事件」，就是反對派政黨假

藉「學術自由」問題而發難的政治鬧劇，導致
港大校長鄭耀宗及副校長黃紹倫黯然請辭。
2011年，公民黨借李成康強闖禁區事件大做
文章，陳文敏聲稱警方禁錮李成康的「表面證
據成立」，揚言要對警方進行民事訴訟，控告
警方的「禁錮罪行」，並煽動部分激進學生批
鬥徐立之校長，導致他黯然請辭。公民黨去年
將港大作為非法「佔中」的後勤和輿論基地，
如今為陳文敏「逼宮」，不惜以卑劣的政治暴
力手段衝擊大學自主，企圖延續所謂的「雨傘
革命」，要將港大變為公民黨反中亂港的基地
和橋頭堡。
公民黨干預和操控港大的舉動令人擔心，若

由一名縱容「佔領」行動的法律學者成為港大
副校長，會令港大變成公民黨搞「違法」行動
的抗爭基地。屆時，港大將充斥陳文敏、戴耀
廷、鍾庭耀之流的政治教師，專心教學不靠向
反對派的教師將難有出頭天，這樣，港大百年
金字招牌就會毀於一旦。

捍衛院校自主 抵制政黨操控
比較起來，上世紀六十年代哈佛也有激進學

生，在當時的激進思潮誤導下，揚言要火燒校
園 裡 最 大 的 瓦 德 納 圖 書 館 （Widener
Library），但卻沒能夠毀及片紙隻字，因為
學生鬧事那天，有一列白髮蒼蒼的哈佛教授站
在高堂玉階之下，標語牌上只寫了三組英文
字：Walk upon us（「踩我們的老骨頭過
去」），激進學生在良知受責下知難而退。當
時飽受麥卡錫反共迫害和激進學生暴亂兩頭夾
擊的哈佛大學第二十四任校長普西（Nathan
Marsh Pusey），字字珠璣地告誡後人：「學

校生來就免不了要為
社會作各種雜差瑣
事。但我們一刻也別
忘記，大學最根本的
任務是追求真理的本
身——而不是去追隨
任何黨派。」
特別激起社會公憤

的是，在港大衝擊事
件發生當晚，公民黨
主席余若薇、黨魁梁家傑全程在場，冷眼旁觀
校委會成員被傷害、被包圍、被辱罵、被擲
物，甚至遭禁錮，被公眾質疑見死不救，不制
止侵犯人權的罪行，這實際上是縱容學生「踩
委員們的身體過去」，操縱港大學生暴力侵
犯人權。
「大學最根本的任務是追求真理的本身——
而不是去追隨任何黨派。」這句話說得太好
了。實際上，從二十世紀三四十年代開始，美
國大學和西方主流教育思想確立了三大原則，
即著名的「三A原則」：學術自由（Academic
Freedom） 、 學 術 自 治 （Academic
Autonomy） 和 學 術 中 立 （Academic
Neutrality）。「三A原則」意味學術工作必
須重新劃定自己的疆界，大學學者要在敏感問
題上保持中立的態度和立場。從世界主流大學
的「三A原則」來看，本港大學被公民黨和反
對派政黨滲透和操控的現象嚴重。
「三A原則」是大學的靈魂，也是基本法賦
予本港大學的原則底線，而校委會的獨立性和
超然性就是大學自主的重要體現。校委會作為
大學的最高權力機構，委員必須在獨立、安
全、不受干擾的環境下，就校政作出決定；公
民黨操控衝擊校委會，辱罵、禁錮、推撞委
員，試圖脅迫校委會就範，都是違背「院校自
主」原則的行為，若校方屈從公民黨操控暴力
和蠻橫訴求，此例一開，港大百年基業將毀於
一旦，香港引以為傲的核心價值將受到沉重打
擊。因此，港大和香港的其他大學若要堅守
「三A原則」，便須向公民黨企圖操控大學的
行徑說不。

港大副校長遴選風波以及衝擊港大校委會事件，是公民黨幕後有組織、有

策劃操控的行動，公民黨主席余若薇及一眾骨幹成為幕後操控黑手，而公民

黨強推欲上港大副校長之位的陳文敏亦是公民黨的重要成員。公民黨操控副

校長遴選風波以及衝擊事件的目的就是要一步步滲透港大，將其變成公民黨

的平台和基地。港大和香港的其他大學必須對這種傷害院校自主、干預學術

自由及發展的行徑勇敢說不！

我是香港大學的忠心擁護和支持者，在1997年畢業於
港大法律學士，2012年完成環境管理碩士。湊巧21歲時
曾在電影《玻璃之城》中有幸扮演過港大學生。真真假
假地我已擔當過3次港大學生的角色了！
我感恩得到港大多年的照顧，亦對舊生身份引以為
榮。不說港大的不是，但看到最近發生的一連串事件，
作為跨年代校友，我感有責任發聲。
回歸那年，我正是大學3年級，人人關注香港未來整
體的發展方向，中央會否遵守《中英聯合聲明》的承
諾？學術、言論自由能否保持？還猜測誰會是第一任特
首！我清楚記得聽過陳文敏的課，讀過陳弘毅的文章。
我明白社會的期望不斷在變，也希望一代比一代進步，
但同時希望各年代的人能正視社會不同政治理念的存
在，互相尊重地尋找共同點，而不是搞分歧和對抗。以
下想和大家分享：

大學是屬於學生的？
大學不只是屬於學生的！學生是有權利享用校園的設

施，包括硬件、軟件和某程度上行政的參與，但同時學
生只是校園一分子，還有其他教授，員工，舊生等等。
更別忘了你們絕大部分的學習費用是誰負擔的？社會欠
了你們什麼嗎？怎能還未付出便已有擁有權呢？真難明
白。倒過來問今天的學生，你們覺得學校對你重要些，
還是你對學校重要些？其實互相都重要，但學生們應該
尊重制度。如有不滿，應對事提出意見，而不是對人。
說到對人，在電視新聞片段中看到學生衝入港大校委

會會議室後一片混亂，後來更有相當數目的衝擊者用粗
言去圍困Ayesha Macpherson（麥嘉軒）小姐。我在電
視前也被嚇壞了！這怎麼可能是港大學生的行為？我問
大家她做了什麼事情得來「可恥」的對待呢？你知道她
在會議內的立場嗎？有否證實過？你們憑什麼用野蠻的
手法去「兇」她呢？更有一些人說盧醫生「插水」，哪
管他為什麼跌倒，我看到的，卻是實實在在的「惡人先
告狀」。
學生有衝勁、有團火，本來應值得鼓舞，但我卻感不

安。 畢竟社會比以前複雜了，那衝勁提防被人利用 ！
你們已經是香港的寵兒，在名譽最高的院校讀書。前途
一片光芒，香港的將來是你們的。
回想學生年代，某教授曾跟我們說過：「年輕人先好
好認識歷史，明白體制，日後大派用場。你們有了人生
經驗後判斷能力更來得準確，更能有效解決核心問題，
要控制情緒，培養耐性和恆心。」 這段話我終於明白
了，謝謝。在此希望薪火相傳，讓這一代的年輕人比我
更快地領悟。
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近月電話騙案的個案急速增長。根據警方資料，今年
1至7月的電話騙案錄得超過2,000宗，單是7月份便接
獲838宗求助個案，當中共有308個受害人，合共經濟損
失逾1.26億元，令今年首7個月涉及的騙款高達1.75億
元之多。
在假冒內地人員的電話騙案中，騙徒往往有組織性，

手法更越來越專業逼真，例如設立虛假官方網站或有專
人假扮官員接聽電話，甚至偽造通緝令等資料，令事主
信以為真，藉此騙取匯款。更令人關注的是，犯罪手法
層出不窮，例如可以利用程式更改來電顯示為被冒認的
官方機構的電話號碼，市民根本防不勝防。因此，民建
聯早前與保安局局長黎棟國會面，反映詐騙個案惡化的
問題，希望警方加大力度破案，以及就網上不少詐騙傳
言的手法，及時向市民公佈拆解，提高他們的警覺性。
我們提醒市民切記任何內地執法部門或本港機構，均

不會要求市民提供個人資料包括姓名、身份證號碼或銀
行賬戶號碼，故不應輕易相信陌生來電。大家收到任何
信息都不要輕信，亦無須驚慌，應先了解自己有否做過
被指稱的事情，並緊記進行任何行動前，先與家人及朋
友商量。不要因好奇心驅使而按要求，點擊不知名網址
或按鍵聽留言。如被要求提供資料，應先詢問來電者的
身份及姓名，並致電1083查詢該機構的「真正電話號
碼」，再主動致電該機構，查證是否真有其人。若有公
營機構的職員親自上門，不應隨便開門，宜先致電該機
構查證是否有派出職員。如被要求金錢匯款或轉賬到不
明的銀行戶口時，應主動查證及再三核實來電者的身
份，並與家人商量，切勿輕信他人。
我們將繼續透過各種渠道留意及收集詐騙個案或傳
言，定時向警方提供資料，作出跟進。就騙案手法層出
不窮，而騙取信任的理由亦幾可亂真，香港警方應及時
就了解的騙案手法，透過記者會向市民簡介，增加市民
對犯罪手法的認識，從而提高警覺，並在社區層面加強
宣傳。

警
惕
電
話
騙
案 希拉里宣佈參選2016年美國總統以來，為在競

選聲勢上佔上風，現年67歲的希拉里利用她曾為
第一夫人、參議員和國務卿的有利條件，打造親
民姿態，廣泛接觸選民。為取悅工薪階層，希拉
里表示，如果中產階級工資無增長，就預示美
國將陷入一場規模更大、持續時間更長的經濟危
機。奧巴馬執政時期，民主、共和兩黨議員常在
國會互相攻擊，火藥味十足，希拉里則表示，她
上台將改善與國會關係，並建立更高效、服務更
便捷的政府。
當克林頓基金會傾全力支持希拉里競選的時

刻，共和黨人攻擊克林頓基金會濫收外國政府與
企業捐款，而希拉里也刻意避開前總統克林頓的
光環，希拉里在拉票集會上談到，她母親主張大
家都應該出人頭地，激勵她去競選總統。
艾奧瓦州、新罕布什爾州、內華達州、南卡羅

來納州將是最先舉行初選與黨團會議的四州。希

拉里在前兩州支持率較低，所以她在競選活動中
注意多跑艾奧瓦州和新罕布什爾州，較少停留內
華達州與南卡羅來納州。希拉里最近在艾奧瓦州
拉票時說，如果當選總統，她將在太陽能和其他
再生能源開發方面作出重大投資，使美國成為全
球潔淨能源超級大國。根據希拉里的雙管齊下計
劃，她希望在第一個總統任期結束之前，在美國
各地安裝5億塊太陽能板，同時設下目標，要在
10年內確保每家每戶都可用再生能源發電。
布什家族2014年已開始為杰布．布什參加下屆

總統競選造聲勢。杰布．布什計劃在競選中籌款
1億美元。杰布．布什的妻子生於墨西哥，杰布
．布什津津樂道地談及：「我們在家說西班牙
語，吃墨西哥食物，拉美對我的家庭的影響，是
我生命中重要的一部分。」拉美裔族群是美國人
數增長最快的少數族群，其中不乏非法移民。杰
布．布什對待非法移民的立場，沒有多數共和黨

人那麼保守，他誓言，如當選總統，將全面推動
移民改革，讓國內1,100萬非法移民取得合法地
位，過正常人的生活，最終獲得永久居留權。這
有助於杰布．布什在拉美裔選民中拉票。
2008年美國金融風暴暴露出美國金融監管方面

的一些漏洞，2010年6月30日和7月15日獲眾議
院和參議院通過、後由奧巴馬總統簽署的《多德
─佛蘭克華爾街改革和消費者保護法》
（Dodd-Frank Wall Street Reform and
Consumer Protection Act）被認為是20世紀30年
代以來美國改革力度最大、影響最深遠的金融監
管改革舉措。該法案旨在通過加強金融監管，促
進美國金融穩定，保護消費者利益。也有些美國
金融巨頭對此不滿，於是共和黨總統候選人杰布
．布什提出要廢除《多德─弗蘭克華爾街改革和
消費者保護法》，放鬆金融監管。這有利於杰布
．布什贏得更多大財團支持，去挑戰希拉里。

希拉里和杰布．布什的角逐
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